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周强谈裸官：我不是
湖南省委书记回应“裸官”现象，称相关法规有明确规定

在 昨 日 的 提
问环节，主持人表
示并没有事先安
排“托儿”，所有媒
体 提 问 机 会 均
等。这让在场的
媒体记者纷纷“出
奇招”，想方设法
获得提问机会。

有 位 记 者 手
拿矿泉水瓶向主
持人示意，得到了
一次提问机会后，
各路记者纷纷挥
舞手中的彩色信
纸、书本等，想吸
引主持人的注意。

此 后 主 持 人
称要“给外国媒体
一个机会”，又引
得“ 本 省 媒 体 ”、

“外省媒体”要求
提问的呼声此起
彼伏。有记者甚
至开玩笑说：“我
是火星来的！”

周强学法律出身，湖南
也正在大力推行建设“法治
湖南”。昨日回答记者关于
湖南“打黑”的问题时他表
示，湖南依法打击各种形式
的犯罪，其中包括黑社会性

质的犯罪。
周强表示，湖南省的社

会治安，这些年来一直保持
稳定和持续向好的态势，群
众对社会治安的满意度不断
提升，群众的安全感也在不

断提升。从“法治湖南”建设
的目标和要求来看，打击各
种犯罪活动，依法惩处各类
犯罪分子，是法治建设的题
中应有之意，也是其内在要
求，这是对人民最好的保护。

湖南是雷锋的家乡。周
强昨日表示，雷锋精神用两
个字来概括就是“奉献”，雷
锋精神是跨越时空的。他为
雷锋是湖南人而自豪。

周强表示，湖南有“学雷
锋”的深厚群众基础，在新的
历史条件下将深入开展学雷
锋活动，并争取走在全国的
前面。他还表示，要创新学

雷锋活动的载体，比如大力
推行志愿服务。通过学雷
锋，湖南公民思想道德素质
和社会文明程度一定会有进
一步的提升。

谈打黑 打击犯罪就是保护人民

谈雷锋 雷锋精神可以跨越时空
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“火星人”
求话筒

现场

本报讯 （记者蒋彦鑫）
湄公河流域现状、云南大旱
原因、缅甸边民暂时进入云
南……昨日下午是云南代
表团的媒体开放日，全国人
大代表、云南省委书记秦光
荣，省长李纪恒等人就热点
问题回答记者提问。

去年引发世界关注的
湄公河惨案，目前情况如
何？全国人大代表、云南
省公安厅长孟苏铁表示，
案件正在进入司法审理进
程。案件发生后，建立了
湄公河中国、老挝、缅甸、
泰国四国联合巡逻框架机
制，实现两次四国联合全
线巡航。在这个联合巡航
的框架下，目前湄公河流
域的合作模式也已经多元

化，总的目标就是确保湄
公河河道安全，确保中国
国民安全，确保河道周边
群众利益。

孟苏铁称，惨案发生
后河道暂时停航，目前部
分已经开始航运和客运。
但其恢复还是初步的，这
期间也发生了零星的对航
运安全有影响的事件，但
都就近及时处理。

同时，目前湄公河整
个流域安全态势是基本正
常的，老挝、缅甸政府对一
些团伙进行了围剿，取得
了成绩。当然这也是一个
逐步推进的过程，需要逐
步完善，实事求是的采取
各种有效措施，确保河道
的畅通和安全。

周强接受采访。昨日，十一届全国人大五次会议湖南代表团举行全体会议。

本报讯 （记者沈玮
青）昨日，十一届全国人大
五次会议湖南代表团举行
全体会议并向媒体开放。
全国人大代表、湖南省委
书记周强表示，他的个人
情况都已经向组织汇报，
不存在“裸官”的情况。

2010 年 4 月，周强就任
湖南省委书记。作为“60
后”新生代省部级官员，周

强昨日的亮相吸引了大批
媒体到场。周强对社会上
目前比较关注的“裸官”现
象作了阐释，并表示自己不
是“裸官”。

周 强 说 ，党 和 公 务 员
的纪律对于“裸官”问题是
有非常明确规定的，官员个
人和家庭的重大事项都要
进行申报。《公务员法》以及

《党政领导干部选拔任用

工作条例》规定，领导干部
亲属是否具有外国国籍，
是否和外籍公民有通婚情
况，均要进行报告。

他表示，上述两项规定
对干部的任用要求非常明
确，“就我个人而言，我的情
况都向组织做了报告，没有
有关的这个问题。”

此 外 ，谈 到 校 车 问 题
时，湖南省省长徐守盛表

示，教育支出占到省财政总
支出的 16%，其中校车是重
要的支出项目。“我们把学
生安全放在安全生产的首
要位置。除了校车外，还有
其他方案解决学生安全问
题。因为湖南还有 2900 多
个渡口，很多学生渡船上
学，同样面临规范性管理问
题。我们都在采取相应的
措施。”

两次联合巡航
四国共治湄公河

云南省公安厅长孟苏铁表示，
湄公河流域安全态势基本正常

媒体报道称，缅甸内乱
后，许多缅甸边民暂时进入
云南。孟苏铁表示，境外地
方民族组织和缅甸中央政
府出现分歧，发生零星战
事，导致一些缅甸边民进入
云南。

当前，中国的态度是，
如果发生战事影响边民生
活安全，则要提供帮助，尽
力安置；如果没有发生这样
的事态，则要积极的劝返。

他说，云南与缅甸边境

相连，边境居民平时都有往
来，多有通婚的亲戚关系。
近期到中国境内的这批缅
甸人民，主要是来探亲访友
的，初步统计大约有两三千
人，基本都有亲戚关系。

孟苏铁表示，确实有一
些老年人和儿童入滇后，逾
期不归。中国采取人道主
义态度，给予了必要帮助。
相信今年两国政府层面形
成共识，会妥善处理好边境
地区民众入境的问题。

谈“缅甸边民暂时入滇”

入滇缅甸边民多为投亲
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湖
南
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云南团

有媒体提问称，云南大
旱是否与烟草有关，对此李
纪恒予以否认。云南大旱
是大气环境影响，地球大气
变暖的影响。

李纪恒说，云南已经连
续干旱三年，今年到目前为
止 的 水 量 比 去 年 同 期 少
16.7亿立方米，达28.6%；今
年库塘里的水是 2008 年的

四分之一。
“为了保供水，我们采

取若干重大措施，第一是落
实责任，过去讲米袋省长负
责制，菜篮子市长负责制，
我们现在提出水窖子县长
局长负责制。”

李纪恒表示，到目前为
止，全省没有一个人因为干
旱喝不上水。

谈“云南大旱”

云南大旱与种烟草无关

去年云南发生官员艳
照门事件，有记者提问称
如何看待官德问题？对此
李纪恒表示，党的领导干
部德才兼备，以德为先，
但个别有问题不可避免。
就好比一个家庭里面，十
个孩子中有的听话，有的

不听话。
他表示，该问题出现

后，最初信息不对称，还不
清楚事实；事实查清后，对
问 题 官 员 进 行 了 坚 决 处
理。同时，云南省对干部严
格要求，现在云南干部非常
团结。

谈“官员艳照门”

官员须以德为先

对于执政湖南以来的感
受，周强表示，最深的体会就
是要始终牢记贯彻落实“全
心全意为人民服务”的宗旨，
把维护好、实现好、保护好人

民群众的利益作为一切工作
的出发点和落脚点。

对于网络上流传的他将
调往重庆的传闻，周强并没
有正面回答，只是表示自己

是湖南的省委书记，办好湖
南的各项工作是他的职责。
省委省政府正在按照中央要
求，全力推动科学发展，进一
步加强和改善民生。

谈工作 办好湖南的工作是职责


